

mundo global

Proyectos vendo, que para mí sí tengo

Empresas vizcaínas asociadas a Bilbao Urban & Cities Design, aprovechan el tirón de la transformación urbanística de la capital para vender sus soluciones urbanas en el exterior

> INTERNACIONALIZACIÓN

Cada vez son más frecuentes las visitas de delegaciones extranjeras a Bilbao, atraídas por su singular proceso de transformación urbana. Este manifiesto interés ha movido a la asociación Bilbao Urban & Cities Design a poner en marcha una estrategia para la internacionalización de las empresas vizcaínas especializadas en soluciones urbanas.

Enmarcado en el Programa de Consorcios Internacionales impulsado y financiado por la Diputación Foral de Bizkaia, el proyecto 'Rethinking Cities: estrategia de cooperación para la internacionalización de las empresas de soluciones urbanas de Bizkaia' tiene como objetivo buscar nuevos marcos de trabajo y cooperación a empresas especializadas en este ámbito y asociadas a Bilbao Urban & Cities Design (BU&CD), actualmente una de cerca, y al clúster GAIA, en lo referente a 'smart cities' y soluciones urbanas, para mejorar su posición competitiva a nivel internacional.

El proyecto se ha fijado inicialmente en tres mercados en proceso de urbanización emergente como son India, Filipinas y Perú. Y precisamente una delegación de este último país ha visitado Bilbao los días 24 y 25 de enero, interesa-



El gobernador regional de Ayacucho, Carlos Rua Carbajal, se dirige a un grupo de empresarios y directivos asistentes a la jornada organizada por Bilbao Urban & Cities Design.

dos en su modelo de transformación urbanística y económica. El grupo, encabezado por el gobernador regional de Ayacucho, Carlos Rua Carbajal, y el alcalde de Huamanga, Yuri Alberto Gutiérrez, ha podido conocer los hitos más importantes de dicha transformación así como realizar diversas visitas institucionales y mantener un encuentro empresarial.

Oportunidades

“Perú es actualmente un gran mercado para las soluciones urbanas y es objetivo de este proyecto promocionar a nuestras empresas y profesionales de dicho sector, por lo que estamos abiertos a la co-

proyecto

Rethinking Cities es un proyecto impulsado por **Bilbao Urban & Design Cities** y el cluster **GAIA**, en el marco del programa de **Consorcios Internacionales** de la **Diputación vizcaína**

operación con nuestro tejido empresarial más cercano”, afirma Xabier Arruza, fundador y coordinador de Bilbao Urban&Cities Design.

Ayacucho y su región será uno de los epicentros del Proyecto del Bicentenario impulsado por el gobierno andino para celebrar en 2021 la declaración de independencia del Perú, efeméride para la que preparará una cartera de más de 100 obras emblemáticas, con una inversión pública aproximada de más de 10.000 millones de dólares, en ámbitos como la salud, educación, infraestructuras, transporte o medioambiente. En este escenario se quiere presentar a Ayacucho como modelo de ciudad

Un 'think tank' para exportar el urbanismo vasco

o

La asociación Bilbao Urban & Cities Design surge en 2017 como una agrupación de profesionales y empresas a modo de 'think tank' que aboga por nuevos modelos de ciudades y entornos urbanos más inclusivos y sostenibles, y por nuevos modelos de crecimiento y participación. Todo ello enfocado a fomentar los sectores de actividad relacionados con la 'economía verde': medioambiente, energía, urbanismo, edificación, movilidad, sostenibilidad, etc., tanto a nivel local como internacional, buscando atraer proyectos susceptibles de colaboración por parte de los miembros de la asociación, establecer acuerdos transnacionales con entidades públicas y privadas y promover a las empresas vizcaínas y sus profesionales en el ámbito internacional.

El Gobierno vasco participará en un foro de inversión en Filipinas

> MERCADOS EXTERIORES

La Agencia Vasca de Internacionalización -Basque Trade & Investment-, integrada en el Grupo SPRI, participará a finales del próximo mes de marzo en un foro de inversiones en Filipinas. Se trata de la décima edición del Seminario de Oportunidades de Negocio del Banco Asiático de Desarrollo, que se celebrará los días 27 y 28 de marzo en Manila, de la mano de ICEX España Exportación e Inversiones, en colaboración con la Oficina Económica y Comercial de Manila, Extenda, la Agencia Andaluza de Promoción Exterior y la propia Agencia Vasca de Internacionalización, que participará con su delegado en la zona de ASEAN.

Este es un foro dirigido a consultores, contratistas, proveedores y organizaciones no gubernamentales (ONG) interesados en la búsqueda de oportunidades de negocio vinculados a la financiación del Banco Asiático de Desarrollo. El objetivo principal de esta actividad empresarial es

oportunidad

Filipinas tiene previsto un ambicioso plan de infraestructuras, con una **inversión** de 170.000 millones de euros hasta 2022

facilitar a las empresas españolas la identificación de oportunidades de inversión y cooperación empresarial, así como de potenciales socios en Filipinas, un país formado por 7.100 islas, donde las infraestructuras son escasas, lo que encarece el coste de la actividad económica, y cuyo principal riesgo son los desastres naturales, cada vez más frecuentes, por lo que se están empezando a elaborar proyectos para combatir los efectos del cambio climático.

El Gobierno de Filipinas tiene entre sus prioridades un ambicioso Plan de Infraestructuras que pretende aumentar gradualmente la inversión hasta alcanzar el objetivo del 7% del PIB anual para 2022, lo que equivaldría a 170.000 millones de euros. [Estrategia Empresarial]



> La firma vizcaína PQC se ha visto doblemente galardonada en los Latam Awards 2018, organizados por Data Center Dynamics en São Paulo. El jurado ha considerado el proyecto desarrollado por PQC para Repsol en Lima (Perú) como el mejor en la categoría 1, correspondiente a Data Center Corporativos, valorando especialmente el aspecto arquitectónico y estructural de un proyecto que ha competido con dos candidaturas finalistas de Brasil y una de Ecuador. Asimismo, los Latam Awards 2018 han reconocido la trayectoria profesional del presidente de PQC, Garcerán Rojas (a la derecha de la imagen), y su contribución a la industria del data center, gracias a publicaciones, formación, desarrollo de iniciativas innovadoras y su participación activa en la comunidad de 'data centers' de todo el mundo.

[Beatriz Itza]